

ひまわり

札幌市立幌北小学校ひまわり分校
札幌市立北辰中学校ひまわり分校
学校だより



令和6年6月24日
第12号

平仮名を書く（小学校…平仮名の学習より）

小学校の国語の学習で、平仮名を書く学習場面がありました。平仮名は、小学校1年生で学習します。札幌市で使用している教科書を例にしますと、直線、折れ線等をなぞり書きし、鉛筆を使用することに慣れた後に、1画で書く「く」や「つ」の字を最初に学習します。

子どもたちは、この後、学習する文字を増やしていきます。今回は「ゆ」の文字を紹介します。子どもの学習する様子を見てみると「ゆ」の文字がありました。お便りを読んでいただいている皆さんは、「ゆ」の字には2つの表記があるのをご存じでしょうか。教科書に記載されている文字の書体が「教科書体」で表記されているため「ゆ」の表記となります。ここで少し調べてみました。

教科書(国語)で使用する文字の書体は、平仮名等の初期学習段階や新出漢字の学習等に関する部分について、必要に応じて「教科書体を使用する」となっています。中学校教科書では、文章量や情報量が多く、新聞や一般書籍で日常生活において目にする事が多いことから「明朝体」が使用されています。



【 「ゆ」の文字以外にも下の文字のような例があります 】

ゆ ゆ

草書体

楷書体

そそ ふふ ささ

そこで「ゆ」に戻ってみますと「ゆ」が2種類あるのは、草書体と楷書体(活字体)での表記の仕方に違いがあるためです。草書体は、昔の人が手で文字を書くときに使っていた書体です。印刷技術が上がった現代に、文字を見やすくするために綺麗に整えた形にしたのが、楷書体(活字体)です。教科書体は、活字体の一つとして位置付いていることから、教科書には「ゆ」という表記になったとのことです。草書体の文字は間違いではありませんが、授業では、教科書を基本にしますので、平仮名の学習では教科書を手本に丁寧な字を書けるように頑張してほしいですね。お便りを読んでいただいている皆さんは、どちらの文字を書きますか。また、丁寧な平仮名の字を書くことを意識していますか。

中継授業 ②

前回に引き続き、北海道大学情報基盤センターの助教の山本先生が来校してくれ、台湾輔仁(ほじん)大学との中継授業が行われました。今回は大学生の方が、台湾の紹介動画を制作してくれました。①台湾伝統菓子 ②特有の食べ物(果物) ③街歩き ④台湾の民話と伝統 ⑤台湾の駄菓子 ⑥伝統的な夏の飲み物、全部で6本の紹介動画でした。どれも短くまとめられ、画面に日本語の字幕がつくなど、子どもたちに分かりやすく、楽しめる工夫がされていました。大学生の表現力は素晴らしいですね!



お知らせ

◎25日(火)…午後 ALT のハンター先生が来校します。ハンター先生と一緒に学習します。

◎28日(金)…ひまわり分校開校記念日

※ひまわり分校にも開校記念日があります。この日は、分校がお休みとなりますので授業はありません。